

El Grano de Arena

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoje conmigo desparrama.
San Lucas cap. X.

APOSTOLADO DE LA ORACION

AGOSTO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
La excelencia de la vida religiosa.

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil á la Iglesia y á la salvación de las almas.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Favorecer á las Ordenes religiosas.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª Un glorioso y feliz pontificado para el sucesor de León XIII.

2.ª Las Comunidades religiosas de esta diócesis.

Doce conversiones.—Dos gracias espirituales y una temporal.—Nueve obras de celo.—Doce enfermos.—Tres vocaciones.—Veinte gracias particulares.—Protección para una familia.—Un asunto importante.—Consejo y protección en varios.—Doce primeras comuniones.—Diez intenciones particulares.—Acción de gracias por diez favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

Día 4.—San Domingo de Guzmán.

Día 21.—Santa Juana Francisca de Chantal.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de suffragios por sus consocios difuntos.

A. M. D. G.

El partido obrero católico en Bélgica

En la mayor parte de las ciudades belgas existe en la actualidad un partido obrero católico que progresa rápidamente y que no tardará en contraer las fuerzas del enemigo.

Recientemente se ha visto en Amberes, en una elección obrera, á los candidatos católicos triunfar sobre los socialistas.

En otras ciudades, la inercia de las personas honradas ha dejado el campo libre á la propaganda de los enemigos de la religión y de la propiedad; pero ahora tratan de recobrar el terreno perdido, y así el clero como los seglares se dedican á ello con el mayor celo, y sus esfuerzos han sido recompensados ya con resultados dignos de tener en cuenta.

«Hay que aproximarse al obrero.» Esta frase se ha convertido en una especie de consigna para los católicos belgas, quienes se dirigen hacia el obrero para enseñarle á un tiempo á defender sus intereses y á cumplir sus deberes cívicos; y el obrero encuentra en ellos verdadera abnegación, en tanto que los jefes socialistas sólo se sirven del obrero para satisfacer sus torpes ambiciones.

Opiniones sobre Cuba

«El Eco de Santiago» ha procurado conocer la autorizada opinión del periodista D. Nicolás River, que actualmente se encuentra en España, acerca de la situación actual de la isla de Cuba.

El director del «Diario de la Marina» ha complacido al colega gallego, enviándole una carta cuyos principales párrafos son los siguientes:

«Creo que la independencia de Cuba durará más de lo que se figuran lo yanquis y de lo que nos figurábamos todos; primero, porque los cubanos, aparte el afán immoderado de vivir del presupuesto, mal de que adolecen todos los pueblos de nuestra raza, están dando muestras de laboriosidad y de cordura que mucho contribuyen á hacer duradera la situación creada por los americanos al retirarse de Cuba con ánimo de volver pronto; y después, porque en el interés de las grandes naciones de Europa está el que la independencia más ó menos absoluta de Cuba se formalice y perdure en vez de desaparecer para ir á aumentar el poderío, ya excesivo y para los intereses europeos perjudicial, de los Estados Unidos.

El estado económico de la isla de Cuba no es hoy muy halagüeño merced al bajo precio del azúcar; pero hay esperanzas fundadas de que mejore en término breve, ya por efecto del tratado de reciprocidad que está pendiente de la aprobación del Congreso americano, ya por la supresión de las primas al azúcar de remolacha, acordada en la Conferencia de Bruselas.

Los emigrantes españoles son hoy, como antes, bien recibidos en Cuba, y encuentran allí medios de ejercitar sus actividades, aunque es de temer que, con el tiempo, el alto comercio pasé á manos de los yanquis. Por lo que respecta á los productos españoles no tardará en llegar el día en que sólo encontrarán mercado en Cuba aquellos que no tengan similares en los Estados Unidos.

Las relaciones entre cubanos y españoles no pueden ser más cordiales. En realidad, unos y otros constituyen una sola familia, y los odios y los rencores que en Centro y Sur América tardaron un siglo en desaparecer, en Cuba terminaron, si es que alguna vez habian existido, tan pronto como terminó la guerra de independencia. Y es que en aquella isla no peleaban sus naturales por odio á los españoles, sino por amor al país y por librarse de las iniquidades de la administración colonial, que el pueblo y la mayoría de los peninsulares residentes en Cuba eran los primeros en lamentar.

Si, ya está hecho el ferrocarril Central que pone en comunicación directa á la Habana con Santiago de Cuba, y que de haber sido hecho en tiempos de España, como pedía la opinión pública y los hombres previsores que habian estudiado el asunto, habrían resultado punto menos que imposibles las insurrecciones é imposible en absoluto la vergüenza final.

Si España pudiera saber, como sabe todo el que ha estado algún tiempo en Cuba, lo que significa ese abandono de nuestros Gobiernos y de sus representantes en la Habana respecto á cosa tan importante y necesaria como el ferrocarril Central, á buen seguro que no se habria dado el caso de que todos los españoles hubiesen oído con asentimiento

ó por lo menos con indiferencia aquello de que todos habiamos tenido participación en la muerte de Meco. Meco quizás se hubiera muerto de todas suertes; pero los que lo mataron no fuimos todos, fueron los que, aunque parezca mentira, aún siguen explotando su cadáver.

Es cierto, muy cierto, por fortuna para Cuba y para baldón eterno de nuestra administración colonial, que ya no existe la fiebre amarilla, el terrible vómito negro en la isla de Cuba, y que su desaparición se debe á las medidas higienicas tomadas por la intervención americana.

Algo más de cien años estuvo siendo Cuba sepulcro de españoles, como le llamaban las madres asturianas, gallegas, montañesas y vascongadas, por creer nuestra Administración que la fiebre amarilla era una enfermedad endémica, propia de las condiciones climatológicas del país, y ahora resulta que bastó un poco de higiene, un poco de precaución, aislar á los invadidos, impedir que los mosquitos picasen á los pacientes para que no pudiesen propagar el mal y mostrar algún rigor en las cuarentenas, para que desapareciese en absoluto aquel terrible azote que diezaba ¡qué decimos diezmar! que mataba el 30 por 100 de los emigrantes y más de 50 por 100 de los pobres soldados que en tiempo de paz sacaban la bola negra ó en tiempos de guerra acudían sin sorteo á defender la honra de la patria. Bola negra se llamaba en las quintas á la bola que obligaba al soldado á ir á Cuba, y ahora Cuba es uno de los países más sanos del mundo! ¡Qué honra, que satisfacción para los ministros de Ultramar que, por regla general, no conocían de las colonias que administraban más que la capacidad de la nómina del personal y para aquellos capitanes generales que hoy disfrutaban de los millones honradamente ganados en aquella tierra, que por su abandono ó por su imbecilidad podia ser justamente llamada campo de la muerte!

¡Y decir que unos y otros siguen siendo árbitros de los tristes destinos de esta nación desventurada!»

COMENTARIOS

Son de la *Correspondencia de España* las siguientes líneas:

Verificando el domingo 9 varios buques de la escuadra inglesa sus acostumbrados ejercicios de fuego á la entrada del Estrecho, algunos de ellos se vieron obligados, por el fuerte mar de Levante que habia, á acercarse á menos de media milla de la playa, frente al barrio de Atunara; pero sin preocuparse por la corta distancia que los separaba de tierra, siguieron disparando sus cañones, que enviaron gruesos proyectiles á la costa, ocasionando gran pánico entre los habitantes del citado barrio de la Atunara, los cuales han recogido junto á la caseta del salvamento de naufragos, y remitido al campamento general del Campo, un proyectil de gran calibre, con objeto de demostrar la veracidad de la queja que han elevado á dicha autoridad.

Como quiera que á ciencia y paciencia de nuestras autoridades se repite á menudo hecho tan intolerable como el de que tratamos, urge que el gobierno tome cartas en el asunto y haga las recla-

maciones necesarias, para evitar que las pobres casas de los pescadores de Atunara sirvan de blanco á los cañones ingleses.—Escobar.»

Añade finalmente *La Correspondencia*:

«Hasta cuándo, señor ministro de Estado, va España á sufrir lo que no tolera ningún pueblo civilizado? ¿Es acaso que vamos á seguir siendo considerados por los señores ingleses como de peor condición que los *caraqueños*?»

RECORTES

¿Otra concentración?

Dice *La Correspondencia*:

«Se nota entre determinados elementos políticos un movimiento de concentración favorable al señor Villaverde, de tal manera, que nada tendría de extraño que se engañaran los que suponen que este ministerio es de corta duración.»

La información de *La Correspondencia* es cierta. Se habla entre algunos fusionistas liberales de la conveniencia de ir á engrosar el partido que acaudilla el Sr. Villaverde. En cambio, no es menos cierto que muchos conservadores se alejan ostensiblemente de Villaverde, y le oponen grandes obstáculos, sobre todo, en las combinaciones de personal. El presidente del Consejo encuentra entre sus correligionarios grandes dificultades para proveer los altos cargos, que aún siguen vacantes. Ante estos alejamientos, no tiene nada de particular que el Sr. Villaverde procure atraer á su lado nuevos elementos.

BOGOTES

Cuando el gobierno francés se dedica á desterrar á los religiosos católicos, cuando muchos infelices hacen coro á ese gobierno masónico en España, Italia y Portugal, el rey de Inglaterra, rey protestante de un pueblo protestante, concede á un misionero católico francés la condecoración de San Miguel y de San Jorge. Esta orden no cuenta más que doscientos cincuenta individuos y no se concede más que á los príncipes de sangre real y á los grandes dignatarios de la corona de Inglaterra.

El primer ministro de una Religión honrado con ella es el Reverendo Padre Hecht, Oblato de María, premio merecido á la abnegación con que él y sus compañeros han socorrido á enfermos y heridos en la guerra del Transval.

De los Oblatos, unos socorrian á los heridos boers y otros á los ingleses, aunque ingleses y boers son protestantes.

El P. Hecht se distinguió mucho cuidando á los soldados en las ambulancias inglesas, y en esta santa tarea contrajo por contagio unas fiebres perniciosas que le han puesto al borde del sepulcro.

El rey Eduardo VII ha encargado al general Keliy-Kenny de anunciar al P. Hecht, que además de católico es francés, la elevada distinción de que ha sido objeto.

AL MENUDEO

ROMA

El Secretario de Estado

El telégrafo ha transmitido la noticia de que Su Santidad Pío X confiere la Secretaría de Estado del Vaticano al cardenal Martinelli.

Es esta en cierto modo una sorpresa, porque entre los candidatos que nos habían indicado desde Roma no figuraba el nombre del distinguido agustino.

La elección del Papa parece acertada. En el cardenal Sebastiano Martinelli concurren circunstancias muy recomendables. Desde luego tiene méritos sobrados para el cargo. León XIII lo distinguía mucho y tuvo siempre concepto muy elevado de ese cardenal, quien después de haber sido prior general de la Orden de los agustinos, fué delegado apostólico en los Estados Unidos. Cuando se trató de dar un sucesor en ese importante puesto al cardenal Satolli, el Papa León XIII no encontró á nadie más indicado que monseñor Martinelli; lo pro-

movió á la dignidad de arzobispo de Efeso y lo mandó á Washington, donde muy pronto adquirió gran influencia diplomática, de la cual guarda el Pontificado anterior pruebas inequívocas.

Monseñor Martinelli, que además es un poliglota distinguido, resolvió en Washington por medio de la pacificación de los espíritus el delicado asunto del «americanismo».

Monseñor Sebastián Martinelli es cardenal desde el 15 de Abril de 1901.

EXTRANJERO

«The World», de Nueva York, publica un telegrama de la Colonia inglesa, según el cual unos negociantes que acaban de regresar de Filipinas han declarado que en aquellas islas es inminente una insurrección.

Los filipinos han logrado entrar armas de contrabando, en cuyo manejo les instruyen algunos desertores americanos.

Telegrafían de Washington que la escuadra norteamericana cruzará por el Mediterráneo probablemente hacia fines de Diciembre.

MADRID

Según dice el diario ministerial «La Epoca», las reformas introducidas en el Ministerio de Hacienda por el Sr. González Besada, empezarán á regir desde primeros de Septiembre próximo.

El Rey ha firmado un decreto disponiendo que los empleados de Aduanas no puedan prestar servicio en las provincias donde tengan parientes de consanguinidad hasta el cuarto grado, sean comerciantes, agentes o comisionistas que reciban mercancías directamente del extranjero.

Según se dice el Sr. Cobián ha suprimido el Estado Mayor de Marina en vista de la dimisión del señor Cervera.

El Sr. Gasset ha dado cuenta de un Real decreto, abriendo un concurso de cartillas regionales con destino á las escuelas públicas.

El ministro de la Gobernación ha declarado que en cuanto el estado de las huelgas le permitan dedicarse á otros asuntos, uno de los principales que tiene en estudio son algunas reformas sociales que no tardarán en llevarse á la práctica.

PROVINCIAS

En la distribución de premios del Concurso obrero que tuvo lugar en Vitoria, el Sr. Dato, que presidía el acto, pronunció un discurso diciendo que es preciso prepararse para la implantación de las cajas de previsión y retiro. Los obreros, dijo, piden pan para su vejez y hay que dárselo. El señor Dato terminó diciendo á los obreros que los que predicán la revolución social no son sus amigos y que es necesaria á todo trance la armonía entre el obrero y el patrono.

Menorca

Así salió ello

El lenguaje que gasta «El Bien Público», en su número del lunes próximo pasado, para justificar el dislate fenomenal en que incurrió al anunciar con toda seriedad que en el Sagrado Corazón se celebraría por la noche Misa y Sagrada Comunión, nos ha traído á la memoria, sin poderlo nosotros remediar, el que *in illo tempore* usó allá en el templo un célebre fariseo: «Señor, exclamaba éste, te doy gracias porque no soy como los demás hombres, adúlteros, ladrones, injustos, como ese publicano» etc. Así se explicoteaba aquel hipócrita, del cual es plagiarlo «El Bien Público» en el número de referencia. Véanlo sino nuestros lectores: El anunciar yo (habla «El Bien Público») que en el Sagrado Corazón había Misa y Comunión por la no-

che nada tiene de extraño, antes me parece natural y cosa corriente que el periódico diario incurra en tal ó cual inexactitud (inexactitud llama á la barbaridad de marras, ¡habráse visto modestia!) y no observe siempre con toda escrupulosidad las reglas gramaticales etc. Pero ese... ni el nombre de Grano merece, basta que se le llame *Granito*, porque las faltas que comete no son errores de imprenta, cá! no, señor! son prueba manifiesta de que ignora la Sintaxis y la Ortografía; yo sí que me las sé al dedillo; pero él ¡ah! ¡oh! ¡uf! él escribe *en en* vez de *á*, y pone iniciales minúsculas donde debían ser mayúsculas.

Hasta aquí la homilia de «El Bien Público», de la cual se deduce hasta qué punto son dignas de crédito las informaciones de un periódico, que, por ser diario, como él, *es natural y corriente* sirva á sus lectores las más deliciosas paparruchas.

Yá se nos olvidaba: de plagiarios y plagiarios de sus sueltos nos califica el respetable colega. Hombre, no se dé V. tanto tono, que de lo sublime á lo ridículo no hay más que un paso. Si precisamente ha dado margen á esta escaramuza la discrepancia entre un suelto publicado en *EL GRANO* y otro que insertó «El Bien Público»!

Y á propósito, todavía no nos ha dicho su merced quien fué el personaje que dejó de asistir al *Te Deum*. Está visto que al «Bien Público» se le ha de creer bajo su palabra, á pesar de las dificultades que entraña la información al día y de las consiguientes atrocidades.

Para terminar y á fin de hacer buena la máxima citada por nuestro colega

Procure ser en lo posible

Quien ha de reprender irrepreensible,

ahí va una muestra de la corrección y galanura que tanto cautiva á los lectores y que á diario pueden verse y saborearse en las columnas de «El Bien Público»:

«Con gusto hemos tenido ocasión de ver un hermoso cuadro de grandes dimensiones, representando el busto de S. S. Pío X, en traje de Cardenal, pintado por nuestro paisano y amigo el profesor D. Pedro Riudavets.

Los rasgos fisionómicos y el parecido en general, revelan desde luego que **se está en presencia de un simil representativo** de la augusta porsona del expatriarca de Venecia.»

Por todo comentario repítase el estribillo:

Procure ser en lo posible

Quien ha de reprender irrepreensible.

La fiesta de la Santísima Virgen, en el misterio de su Tránsito feliz y gloriosa Asunción á los cielos, se ha celebrado en la parroquial Iglesia matriz de Santa María, de la cual es Titular la Señora, con los cultos oportunamente anunciados.

Numeroso fué el concurso de fieles que á ellos asistió, especialmente al acto de entrar la Procepción á la Iglesia y á la solemne Misa mayor, en cuyo ofertorio el Liedo: don Miguel Dalmedo pronunció un Sermón de circunstancias.

La Iglesia, embellecida con sus mejores adornos y alumbrada por centenares de luces, ofrecía magnífico aspecto.

Continúan estos días los cultos del Octavario, consistentes en solemne Misa mayor, á las nueve, y Rosario, meditación y letrillas con acompañamiento de órgano, al anochecer.

También se ha celebrado con inusitado esplendor el grato misterio de la Asunción de la Virgen á los cielos en las parroquias de Alayor, Villa-Cárlos y San Luis, habiendo predicado en la primera y por primera vez el joven presbítero D. José Gomila, Profesor del Seminario, en la del Rosario el Reverendo Sr. Quintana, Vicario, y en la última Don Gabriel Coll, Pbro.

El último lunes fué conducido al Cementerio ca-

tólico de esta ciudad el cadáver de D.^a Rosa Vinent Escudero, fallecida el día anterior después de prolongada dolencia.

La naturaleza de la enfermedad que al sepulcro la ha llevado no le permitió recibir el Sto. Viático, como de seguro hubiesen sido sus deseos, no menos que los de su cristiana familia, habiéndosele oportunamente administrado la Extremaunción y demás auxilios de la Iglesia.

Presidenta de la Sección de Señoras de este Centro local del Apostolado de la Oración, doña Rosa desempeñó cargo tan importante como honorífico á satisfacción de sus compañeras de Junta y demás Señoras Celadoras.

Al enviar á su señora hermana y demás familia la expresión de nuestro pésame, elevamos al cielo una plegaria por el descanso eterno de la finada.

El proyecto de Presupuesto ordinario para el año 1904 queda expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por término de quince días á los efectos de los artículos 146 y siguientes de la ley municipal.

La Comisión provincial de estas islas ha acordado informar favorablemente el presupuesto de la Cárcel nacional de este Partido, respectivo al ejercicio de 1904.

La fiesta popular celebrada el domingo próximo pasado en Alayor se vió extraordinariamente concurrida.

Las carreras fueron empeñadas, principalmente la de caballos, habiendo obtenido ambos premios, el ordinario ó del Ayuntamiento y el extraordinario costeado por suscripción, el corcel de «La Albufera», del término de Mercadal.

El Ayuntamiento en su última sesión acordó nombrar una Comisión que estudie y proponga las obras que sean necesarias para aumentar el caudal de aguas de la fuente denominada de *San Juan*.

Entre los festejos que se proyectan para dar más animación á la fiesta de Nuestra Señora de Gracia, figuran unas regatas al remo y otras á la vela.

Hay también el propósito de crear un premio extraordinario para las carreras de caballos.

Celebraremos que se confirmen estas noticias. Las regatas son siempre recibidas con entusiasmo por estos habitantes, y las carreras de caballos pocas veces como este año han despertado tanto interés.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha solicitado del Sr. Ministro de Instrucción pública, la oportuna autorización para admitir matrícula libre en el Instituto de esta ciudad y prorrogar hasta el 15 de Septiembre el plazo para la presentación de solicitudes.

Publicamos hoy el siguiente, suelto, que los cajistas nos dejaron sin insertar en nuestro último número.

«En atento B. L. M. dirigido á nuestro Director fuimos invitados á la inauguración del Cinematógrafo instalado en el salón-teatro del casino «El Consey».

Agradecemos sinceramente la deferencia que para con esta publicación han tenido los señores Nicolás y Conera; pero les agradeceríamos más, infinitamente más que por ningún concepto exhiban *vista ni película* alguna que pueda herir no ya los sentimientos religiosos y morales del país, sino tam-

poco las reglas de honestidad y la pureza de costumbres.

La fecha en que han de celebrarse las elecciones municipales quedará determinada en uno de los próximos Consejos de la Corona.

Ningún suceso de importancia ha ocurrido en nuestra política. Las reformas en Hacienda que dan carácter á la personalidad del Jefe del Gobierno, comenzarán á regir el 1.º de Septiembre, atribuyéndoseles gran importancia para el mejoramiento de la situación económica.



ADORACION NOCTURNA

Sección de Mahón

Sábado 22 Agosto de 1903.—Turno n.º 2 *Cor Jesu*. Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cuatro. Por el alma del M. I. D. Juan de Olivar y de Febrer, Barón de las Arenas (q. g. g.)

Sección de Ferrerías

Sábado 22 Agosto.—Turno «San Bartolomé». Vigilia solemne de su excelso titular empezando á las diez. Plática por el Rdo. Sr. Director espiritual D. Juan Mercadal Pbro. Te-Deum solemne. Por las almas de D. Ramón Comas Cañas y D. José Comas Mora (q. g. g.) Pueden asistir á primera hora los adoradores honorarios, retirándose después del Invitatorio.

bles y á derramar sobre nuestra amada Patria y sobre toda la misera Humanidad, raudales de Amor, de Paz, de Prosperidad y de Ventura...

Esto esperan de la Adoración Nocturna nuestros hermanos de Menorca toda y de España entera.

¡Adelante! ¡Viva el Santísimo Sacramento!

Francisco. A. N,

San Cristóbal de Menorca 25 de Junio, de 1903.

Apéndice

Lista de los Sres. Propietarios de este distrito y demás bienhechores forasteros de nuestra Sección.

- Excmo. Sr. Duque de Almenara-Alta.
- » Sr. D. José de Olives y de Magarola.
- Sra. D.^a Dolores de Magarola, Vda. de Olives.
- M. I. Sra. Baronesa de las Arenas.
- D. Juan Taltavull García.
- » Juan F. Taltavull Gálens.
- » Enrique de Lacal Arqué, Médico.
- » Juan de Vidal y de Febrer.
- D.^a Ignacia de Martorell, Vda. de Salord.
- » Antonia Germán.
- » Francisca Guardia, Vda. de Mascaró.
- Rdo. D. Lorenzo Salord, Pbro.
- D. Francisco Mercadal y Pons. Notario.
- » José M.^a Mercadal y Pons, Abogado.
- » Mateo Seguí y Federich, Médico.
- » Miguel Escudero y Uhler.
- » Antonio Morillo.
- » Basilio Pons.
- » José Prim. Apoderado del Sr. Duque de Almenara-Alta.
- Rdo. D. Juan Pons y Camps Pbro, Ecónomo de S. Juan *d'els Horts*.
- D. Bernardo Borrás Piris, Farmacéutico.



FARMACIA DEL DR. CASASA TALLERS, N.º 29 (Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 a 1 o por escrito Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores...

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña...

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre o descarna de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca...

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermética, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa...

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

EMENIA ESTABLECIMIENTO fundado en el año 1869 Variedad en marcos Fashionable Retratos desde 1 real de vellón a 5 duros

TALLER FOTOGRAFICO: MIRANDA, 4 (Muestrario en la Plaza del Carmen esquina en la calle del Norte).

POSTALES ILUSTRADAS Remigio Alejandro Estanco c. Arravaleta Novedades todas las semanas.



NUEVO Almacén de muebles DE PONS Y QUINTANA Infanta, 35. Mahón

En este nuevo establecimiento se encontrarán toda clase de muebles, desde los más económicos hasta los más lujosos...

Precios sin competencia

Nota.—Los que deseen muebles de clases y dibujos especiales, encargándolos en esta casa serán servidos con puntualidad y a gusto del comprador...

Postales

ilustradas

Imprenta de B. Fabregues

Calle Nueva, 25.

B. Fabregues, imp. Nueva, 25.—Mahón. Talleres, San José, 69



46 adoradores activos y 18 honorarios, sabrá cumplir como buena su alta misión eucarística y civilizadora. Porque la excelencia de nuestra querida Obra, llamada semidivina por un eminente Prelado español...